

Escala Crítica/Columna diaria

- *PRD: el difícil paso de las protestas a las propuestas
- *Hay todo tipo de oposiciones: leal, constructiva, moral
- *Lucha interna en la CNOP; reagrupamiento solaztequista

Víctor M. Sámano Labastida

LA DIRIGENCIA nacional del PAN se compromete a ser “una oposición responsable”; el PRI en Tabasco ofrece “una oposición constructiva”; el PRD pide a sus aliados construir una “oposición eficaz”. ¿Quién está en la oposición y quién en el gobierno? Desde la derrota del PRI en el 2000 a nivel federal y la alternancia en la Presidencia, estar en la oposición se convirtió en una definición relativa, por lo menos en la representación gubernamental y parlamentaria. Hasta antes de las reformas que rompieron la hegemonía priísta, estaba muy claro lo que estar en contra del partido gobernante.

Se mantiene una oposición por fuera de las instituciones de gobierno. Grupos e individuos que reclaman, critican, rechazan, ya sea algunas medidas del poder establecido o todo el sistema. El historiador Lorenzo Meyer sostiene el concepto de “oposición moral”, para definir el papel que deben tener los seguidores de López Obrador ante la posibilidad de que el Trife ratifique el triunfo de Enrique Peña Nieto.

EN DIVERSOS FRENTEROS

EN TABASCO, con relación al próximo gobierno de Arturo Núñez y de la alianza encabezada por el PRD, serán oposición el PRI y el PAN; aunque el tricolor será también gobierno en siete alcaldías. En la República, a nivel de gobierno federal, Acción Nacional se asumió ya como futura oposición, al pasar a ser una tercera fuerza política como resultado de las elecciones. Los solaztequistas esperan el resultado de la impugnación a los comicios presidenciales, pero serán la primera fuerza opositora en el Congreso federal si se mantienen unidos sus aliados.

¿Cómo transitará el PRD, sus dirigentes y militantes, de oposición a gobierno en Tabasco? Pronto lo veremos, porque aún cuando faltan cinco meses para el relevo en el poder, desde ahora este segmento del espectro político tiene que construir las condiciones de gobernabilidad y, si van a fondo, de transformación.

Escribieron Marco Cancino y Yamil Nares en Letras Libres (blogs/polifonía): “El regreso del PRI al poder, es el resultado de un conjunto de malas decisiones tomadas por el PAN. La primera piedra del fracaso del PAN fue colocada el 1 de diciembre del 2000, cuando la

administración de Vicente Fox decidió cogobernar con el aparato burocrático heredado por el PRI y con sus redes de clientelismo político y económico (tejidas a lo largo de más de 70 años) en lugar de desmantelarlo y sustituirlo por uno que respondiera a las exigencias de la consolidación democrática.

“Dicha decisión –apuntaron estos autores-, acompañada con el reclutamiento de cuadros sin experiencia política, cuyo desempeño estuvo plagado de ocurrencias e improvisación, contribuyeron en gran medida al fracaso panista”.

Un fracaso, si consideramos que los partidos tienen como objetivo fundamental ganar las elecciones, esto es obtener o mantener el poder.

Sostienen los teóricos que hay una manera de ser oposición en los estados democráticos y otra muy distinta frente a los gobiernos autoritarios o dictatoriales. Oponerse es disentir, criticar, impugnar, a la fuerza política (o económica) dominante.

Hay también oposiciones internas en los partidos. Un caso destacable es el PRD, instituto construido precisamente por corrientes, grupos y partidos diversos. Así como para el PRI la unidad de sus corrientes internas fue la garantía del traspaso del poder entre grupos durante unos 70 años, para el PRD esa unidad será el reto para consolidar su poder en Tabasco. La división es una de las causas que explican la derrota del PAN a nivel nacional.

Pasar de la oposición al gobierno también implica pasar de las protestas a las propuestas.

¿UN SECTOR POPULAR?

EL PASADO fin de semana el dirigente del sector popular del PRI (CNOP) Félix Eladio Sarracino tomó la protesta a los nuevos integrantes del pleno estatal de ese organismo. Sostuvo el priísta que a pesar de la derrota estatal su partido debe mantener activa la estructura de cada uno de sus sectores –los otros son la CNC y la CTM-, para poder encarar la batalla electoral del 2015. Sarracino Acuña impugnó recientemente la asignación de candidaturas a diputados.

Esta conducta afectó su relación con el grupo encabezado por Francisco Herrera quien promueve la salida de Sarracino para que Mario Llergo Latourniere asuma la dirigencia cenopista. Los aspirantes a ese cargo, Franklin Espinoza May, Javier Valdivia de Dios, Isidro Mosqueda, Manuel Rodríguez Gallegos, Minerva May López y Enrique Pech Piña, habían acordado esperar los tiempos estatutarios para el relevo de Sarracino. Algunos cambiaron de opinión.

EQUIPO NUÑISTA

LA OPOSICIÓN tabasqueña que ahora será gobierno es noticia. No pasó desapercibida la designación de Ricardo Fitz Mendoza como secretario particular del gobernador electo Arturo

Escrito por Editor

Martes, 07 de Agosto de 2012 00:45 -

Núñez, en sustitución del joven médico Albero Aguirre Oramas, quien “en su oportunidad desempeñará funciones relacionadas con el sector salud”, de acuerdo al reporte oficial.

Fitz Mendoza es militante del PRD, fue suplente del diputado Héctor Sánchez López, quien renunció al solaztequismo para fundar su propio partido en Oaxaca (Partido Unidad Popular), y candidato a diputado plurinominal en el 2003. La amplia victoria de ese partido en posiciones de mayoría impidió a Fitz ser legislador aquel año.

El nuevo secretario particular de Núñez fue uno de los operadores políticos en la reciente campaña electoral, sido asesor del propio gobernado electo en el Senado, labor similar a la desempeñada con Aludárico Hernández en la Cámara Alta. Fue también secretario particular del diputado Fernando Mayans, entre otras funciones partidistas y del servicio público.

AL MARGEN

RETORNÓ Juan José Peralta Fócil a la coordinación de la bancada del PRD en el Congreso tabasqueño. El ex aspirante a la candidatura a la alcaldía de Centro recibió el respaldo de los los diputados Claudia Bojórquez Javier, Lorena Méndez Denis, Bernardo Barrada Ruiz, Julio Manzano Rosas, Alterio Ramos Pérez y Cristian Aquino Mena. A la reunión en la que se eligió a Peralta Fócil no acudieron “por cuestiones de agenda” Juan José Martínez, Jesús Selván y Fernando Gómez Ascencio. “Hay unidad”, aseguró el nuevo coordinador. (vmsamano@yahoo.com.mx)